COURRIER

DES LECTEURS



Weder di Mauro et la gouvernance

Le portrait de l'économiste suisse Beatrice Weder di Mauro (septembre 2008) est passionnant. Sa nomination au Conseil économique souligne l'ouverture de l'Allemagne vers un modèle de développement axé sur les résultats et le civisme.

Je conviens avec M^{me} Weder di Mauro que les pays occidentaux, le FMI et la Banque mondiale devraient réduire leur aide aux pays en



développement réputés pour leur mauvaise gouvernance. En revanche, les institutions multilatérales devraient consacrer leur assistance financière et technique au secteur privé, qui a récemment démontré en Afrique sa volonté de stimuler le développement des infrastructures en procédant à des introductions en bourse inédites dans les domaines des télécommunications et de la banque.

Robert M. Oyewole Nigéria y Lago (septembre 2007), qui débute ainsi : «Du point de vue économique, aucun pays ne vit en vase clos». L'actualité le confirme : les politiques d'un vaste pays, aussi imparfaites soient-elles, peuvent «répercuter des chocs au-delà des pays, et ce, à une allure vertigineuse».

L'article explique : «Diverses réformes sont en cours afin d'adapter la surveillance aux réalités actuelles et de s'assurer que le FMI continue à accomplir sa mission de renforcement de la stabilité monétaire mondiale». Cette mission consiste à surveiller les économies des pays membres et, plus largement, le système monétaire international, pour en assurer le bon fonctionnement, en identifiant les synergies ou les discordances des politiques des 185 membres.

J'estime que les décisions erronées de certains — fussent-elles malavisées ou intéressées — ont porté préjudice au système de marché libre. On peut espérer que la crise ne sapera pas le système capitaliste et que des mesures seront prises pour la surmonter et rétablir le fonctionnement normal de l'économie mondiale. Une question demeure cependant : un organisme de contrôle américain ou une organisation internationale procéderont-ils à l'identification des erreurs commises et des responsables de ces erreurs?

Carlos Martorell Flores Umacollo-Arequipa, Pérou

À qui la faute?

Nous sommes confrontés à ce que certains commentateurs appellent un «séisme sur les marchés».

Ce problème inattendu, qui a pris source dans un secteur de l'économie américaine et qui menace désormais le système financier mondial, nous rappelle l'article intitulé «Assurer la santé de l'économie mondiale» de Carlo Cottarelli et Isabelle Mateos



Écrivez-nous! Adressez votre courrier à fanddletters@imf.org ou à Editor-in-Chief, Finance & Development, International Monetary Fund, Washington, DC 20431 (U.S.A.). La rédaction accepte volontiers vos lettres (300 mots maximum), qui pourront être modifiées pour des raisons d'espace.

Calendrier 2009

28 janvier-1er février, Davos, Suisse

Assemblée annuelle du Forum économique mondial

10 et 11 mars, Dar es-Salaam, Tanzanie

Conférence de haut niveau sur les défis de la croissance en Afrique

27-31 mars, Medellín, Colombie

Assemblée annuelle de la Banque interaméricaine de développement

25 et 26 avril, Washington

Réunions de printemps du FMI et de la Banque mondiale

15 et 16 mai, Londres

Assemblée annuelle de la Banque européenne pour la reconstruction et le développement

6 et 7 octobre, Istanbul

Assemblée annuelle du FMI et de la Banque mondiale

